

Homélie

Messe d'action de grâce pour l'élection du Pape Léon XIV – vendredi 9 mai 2025 – 19h – St Louis

Chers frères et sœurs bien-aimés de Jésus Christ,

Habemus Papam !! Nous avons un Pape !

Christ est ressuscité ! Il ... Il est vraiment ressuscité !

Et les premières paroles de notre nouveau papa, notre nouveau saint-Père, ont été les premières paroles du Christ ressuscité le soir de Pâques : « **la paix soit avec vous** » ! Non pas la paix du monde, à la manière des hommes, mais bien la paix du Christ, la vraie paix, la seule paix, l'unique paix, celle du Christ, la paix de l'amour de Dieu, la paix de la victoire de la vie sur la mort ! « **Le mal ne l'emportera pas** » a encore dit hier soir notre Pape Léon XIV !

Notre Pape Léon est le Pape que nous donne le Seigneur, que nous donnent l'Église et les Cardinaux inspirés par l'Esprit Saint. Accueillons-le dans la foi. Prions pour lui et sa très lourde mission pour servir et garder l'unité et la communion de toute la Sainte Église catholique romaine, notre Mère. Sa devise épiscopale est : « **In Illo unum** » : « *En l'unique Christ nous sommes Un* » (de St Augustin « *Un en Lui* »). L'unité et la communion de notre sainte Mère l'Eglise est la première mission du Souverain pontife. Il faut prier pour cette intention.

1/ L'eucharistie,

« *Sacrement de l'unité, lien de la charité* » comme le disait St Augustin. Le Corps et le Sang de Jésus. « **Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi je demeure en lui** » nous dit Jésus dans l'Évangile de ce jour et ce discours du Pain de vie, annonçant l'institution du sacrement de l'eucharistie. L'Église fait l'eucharistie et l'eucharistie fait l'Église, comme le disait le Cardinal Henri de Lubac, et l'eucharistie qui fonde l'Église dans le don du Christ et qui nous permet d'être en communion, donc profondément uni au Christ, en étant en lui, et lui en nous, et tous réunis, comme membres vivants de son Corps vivant qu'est l'Église. Grand mystère qu'il nous faut sans cesse contempler et vivre !

Chers amis, la meilleure façon de prier pour le Saint-Père et pour sa mission de communion, la meilleure façon de prier pour l'Église et son unité, c'est de vivre la sainte messe ! C'est de grandir dans la foi eucharistique qui est la clef de voûte de notre foi chrétienne et catholique ! C'est de tout faire pour que la messe soit belle, profonde, priante en la vivant, en se donnant vraiment à l'offertoire, en y participant par tout son être, corps, âme et esprit, en la servant, en la chantant, et dans le silence, et dans l'écoute, et dans cette intensité liturgique où le chœur de l'Église et le cœur de chaque baptisé résonnent à l'unisson de la foi catholique pour accueillir avec ferveur le don de Dieu lui-même, tout son amour, son Corps livré et son Sang versé.

C'est un si grand mystère qu'il faut sans cesse approfondir, sans cesse vivre, sans cesse aimer...

L'eucharistie, sacrement de l'unité, lien de la charité... qu'il faut servir...

2/ être serviteur

Le Pape est le Serviteur des serviteurs. Car dans le Christ, nous sommes tous serviteurs. Le Christ étant lui-même venu pour servir et non pour être servi, et donner sa vie en rançon pour la multitude... On peut appliquer au Saint-Père les mêmes paroles que pour l'Apôtre Paul dans les Actes : « **car cet homme est l'instrument que j'ai choisi pour faire parvenir mon nom auprès des nations, des rois et des fils d'Israël. Et moi, je lui montrerai tout ce qu'il lui faudra souffrir pour mon nom** ». Le Pape, Serviteur des serviteurs, nous montre la voie du service et du don de soi jusqu'au bout, par amour. A sa suite, comme instruments de la grâce de Dieu, nous devons tous servir et nous donner, selon notre vocation et notre devoir d'état. Se donner et aimer, fait aussi mal. Cela décape. Cela fait souffrir. Mais le Christ est avec nous, toujours. Il porte nos croix et nos fardeaux en nous faisant goûter sa paix et sa joie. Il faut nous donner mais toujours avec le Christ, jamais sans le Christ. C'est le seul qui vraiment sert. C'est le seul qui vraiment aime et se donne. C'est le seul, le Christ qui sauve. C'est le seul Sauveur. Confions-nous sans peur, sans retenue, à Lui et à sa grâce.

Demandons à la Vierge Marie, Mère de l'Église, de veiller tendrement sur notre Pape Léon XIV, et sur toute l'unité et la communion de l'Église. Et demandons à Marie de nous aider, chacun de nous, à grandir dans la foi eucharistique et dans le sens du service et du don de soi par amour. JVSM. Amen.

Abbé Alexandre-Marie ROBINEAU +